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Дорогие товарищи!
Друзья и соратники!

Полученная мной высокая государ�
ственная награда «За заслуги перед
Отечеством» ещё раз заставила огля�
нуться назад, взыскательно всмотреть�
ся в тревожный сегодняшний день и
задуматься о будущем.

Орден крепится на грудь конкретно�
го человека, но память хранит всех тех,
кто плечом к плечу проходил с тобой
трудную и счастливую дорогу жизни.
Такой была моя «Орловская непрерыв�
ка» — новый метод ускоренного строи�
тельства жилья и социальных объек�
тов. Именно там я вместе с товарища�
ми получил закалку: умение созидать и
строить, не сдаваться даже в самых не�
благоприятных условиях. 

Эти условия наступили в «лихие 
90�е». Но именно в эти годы государст�
венного лихолетья мы с вами создали и
сохранили нашу Партию, объединив
вокруг неё широкие народно�патрио�
тические силы. Мы внесли огромный
вклад в сохранение оборонного ком�
плекса страны. 

Обозначив на нашей эмблеме слова
«Россия. Труд. Народовластие. Социа�
лизм», мы дали слово народу и остава�
лись верны ему все эти годы. Мы не за�
нимались прожектёрством, не бросали
пустых лозунгов, не давали ложных
обещаний. Мы были честны и после�
довательны. Опираясь на опыт нашей
великой и одновременно драматичес�
кой истории, мы строили свою оппо�

зицию, сберегая народ и его силы для
будущего. 

Мы предложили нашему народу че�
стный выбор, а действующей власти —
возможность исправить трагические
последствия слома и развала Державы. 

Такой была наша программа «10 ша�
гов к достойной жизни».

Мы предложили пакет законов, спо�
собных не только улучшить материаль�
ное положение нашего народа, но и
поднять его дух и дать ему мотивацию
к созиданию и возрождению страны. В
самый опасный момент кризиса 1998
года именно КПРФ настояла и предло�
жила спасительные кандидатуры ново�
го правительства в лице Примакова,
Маслюкова, Геращенко — и всего за
один год своей работы они вывели
страну из смертельного пике. 

Гордостью Партии и своей личной
гордостью считаю уникальный опыт
народных предприятий в условиях не�
обузданного российского капитализ�
ма. Подмосковный совхоз имени Ле�
нина, «Звениговский» в Марий�Эл,
свинокомплекс «Усольский» в Иркут�
ской области, коллективное хозяйство
«Терновское» на Ставрополье — ярчай�
шие доказательства таланта, упорства
и трудолюбия нашего народа. Его вер�
ности соборному началу и в жизни, и в
труде. Наши народные предприятия —
это оптимистические маяки на карте
будущей России. Это наши с вами эта�
пы большого пути. Наша биография.
Наши достижения и наши победы —

хотя и не без потерь. Вот почему даже
торжественные награды не дают нам
возможности расслабляться. 

На повестке дня по�прежнему судь�
ба нескольких поколений «детей вой�
ны». На вручении ордена я ещё раз об�
ратился к президенту поддержать ини�
циативу КПРФ предоставить льготы
«детям войны» — их осталось всего
одиннадцать миллионов человек. Это
дело чести государства, особенно в ка�
нун 75�летия Победы. 

Огромной заслугой Партии считаю
международное яркое празднование
100�летия Великой Октябрьской социа�
листической революции, а также широ�
кую пропаганду содержания и триумфа
ленинско�сталинской модернизации.

Впереди у нас — судьбоносные даты
советской истории: 140�летие со дня
рождения И.В. Сталина, 150�летие со
дня рождения В.И. Ленина, 75�летие Ве�
ликой Победы.

В условиях борьбы с современным
фашизмом Победа 1945�го остаётся
главным духовным и нравственным
стержнем не только российского об�
щества, но и всех прогрессивных сил в
мире. Остаётся действенной объединя�
ющей силой. 

Два по�настоящему духоподъёмных
события возвысили современную рос�
сийскую историю: возвращение в Рос�
сию Крыма и по�настоящему народное
явление «Бессмертный полк». 

Мы с вами уже приступили к реали�
зации решения, принятого нашей Пар�

тией: высадить 27 миллионов саженцев
в память о великой народной жертве и
в память о каждом погибшем. Это бу�
дет Сад Победы — Сад Бессмертного
полка — Сад Жизни. В этом нас уже
поддержали друзья из Китайской На�
родной Республики, которая тоже по�
несла большие жертвы в годы Второй
мировой войны. Нас поддержали род�
ная Белоруссия и страны СНГ.

У меня в жизни было много наград.
Но орден «За заслуги перед Отечест�
вом» мне хочется считать нашей общей
наградой, дорогие товарищи. Для меня
это ответственность перед соратника�
ми и долг перед моим народом. Как
верно, как хорошо всё�таки сказал лю�
бимый мною поэт — певец Революции
— Владимир Маяковский:

«Сочтёмся славою! —
ведь мы — свои же люди, —

пускай нам
общим памятником будет

построенный 
в боях 

социализм.

Сердечно благодарю всех, кто шёл
и продолжает идти со мною рядом все
эти годы. Кто искренне поздравил
меня. Я счастлив прежде всего тем,
что мы одинаково понимаем смысл
служения Отечеству: служить трудо�
вому народу!

Г.А. ЗЮГАНОВ,
руководитель фракции КПРФ 

в Государственной думе РФ, 
Председатель ЦК КПРФ.

Служить трудовому народуАдреса сопротивления

Прекратить
политическую расправу!

24 ноября в Челябинске, в сквере им. С.С. Андреевского, прошёл пикет, органи%
зованный обкомами КПРФ и ЛКСМ РФ, против политических преследований руко%
водителя совхоза имени Ленина Павла Николаевича Грудинина и красного губер%
натора Иркутской области Сергея Георгиевича Левченко.

«П РЕКРАТИТЬ политические пресле�
дования!», «Руки прочь от Грудини�
на!», «Защитим народное предприя�

тие — совхоз имени Ленина!», «Я�Мы Груди�
нин» — с такими плакатами вышли коммунис�
ты с целью выразить свой протест и привлечь
внимание жителей города.

Павел Грудинин возглавляет одно из луч�
ших в России предприятий. Он соединил со�
временное производство с заботой о людях,
создал мощную систему социальной под�
держки работников и жителей посёлка совхо�
за имени Ленина. Однако, вместо того чтобы
поддерживать и распространять этот успеш�
ный опыт, власти сквозь пальцы смотрят на
бандитские атаки рейдеров, стремящихся
разрушить великолепное хозяйство.

Сергей Левченко — один из немногих эф�

фективных губернаторов России, который на
фоне стагнирующей экономики в стране де�
монстрирует высокие показатели роста ВВП и
доходов населения в Иркутской области. Крас�
ный губернатор не боится брать на себя ответ�
ственность за принятие самых трудных реше�
ний. Однако в СМИ развёрнута заказная, про�
вокационная информационная война про него.

Коммунисты требуют остановить произвол в
отношении руководителей�коммунистов, пре�
кратить политическую расправу над ними, дать
возможность вести хозяйственную и политиче�
скую деятельность на благо России.

Мы призываем всех выйти на Всероссийскую
акцию 14 декабря с лозунгом «За права трудово�
го народа и руководителей�коммунистов!».

Пресс'служба Челябинского обкома КПРФ.

ПОЧТИ 10 тысяч португальских полицейских со'
брались у здания парламента в Лиссабоне на ак'

цию протеста. Манифестанты требовали повышения
оплаты труда, дополнительных льгот и новую экипи'
ровку. Многие участники демонстрации держали в
руках плакаты с надписью: «Мы защищаем людей,
но кто защитит нас?». Стражи порядка критиковали
правительство, с возмущением отмечая, что у влас'
тей всегда есть средства для спасения банков, но по'
чему'то не хватает денег на правоохранителей. На'
чальная зарплата офицера полиции в Португалии со'
ставляет 789 евро, тогда как, например, во Франции
их коллеги получают 1309 евро. По оценкам экспер'
тов, нынешняя акция — самый масштабный протест
сотрудников правоохранительных органов страны с
2015 года, когда к власти пришли социалисты.

Тем временем в Колумбии, как уже писала
«Правда», состоялась общенациональная забас'
товка, организованная профсоюзами, пенсионера'
ми, преподавателями государственных школ и сту'
дентами, недовольными снижением пенсий, сти'
пендий и зарплаты. В акциях по всей стране приня'
ли участие около 207 тысяч человек. В ряде горо'
дов антиправительственные выступления перерос'
ли в яростные столкновения со стражами порядка,
использовавшими для разгона манифестантов во'
домёты и слезоточивый газ. В Боготе, Медельине,

Сантьяго'де'Кали, Менисалесе, Буракаманге, где
демонстранты жгли покрышки, строили баррика'
ды, блокировали дороги и забрасывали полицей'
ских камнями и краской, задержаны 230 человек,
сообщается о 3 погибших и 273 раненых. Кроме
того, в столице митингующие атаковали здание
конгресса и мэрии.

Акции изначально задумывались как марши сту'
дентов и преподавателей, но политическая оппози'
ция решила расширить границы протеста и объяви'
ла о намерении провести общенациональную стачку
в знак возмущения бездействием властей в борьбе с
преступностью и коррупцией, а также недовольства
социально'экономической политикой, проводимой
администрацией президента Ивана Дуке Маркеса.

Власти Колумбии заранее выразили опасения, что
протесты могут пойти по сценарию соседних латино'
американских стран, где беспорядки повлекли чело'
веческие жертвы и нанесли серьёзный экономичес'
кий ущерб. Накануне забастовки миграционная
служба закрыла сухопутные и речные границы, пра'
вительство объявило об экстренных мерах, включа'
ющих запрет на ношение оружия, ограничение про'
дажи и потребления спиртного, а также возмож'
ность введения комендантского часа, который в ито'
ге был объявлен в Боготе и Сантьяго'де'Кали.

Фото Рейтер.

КАКИМ ОБРАЗОМ? Да са�
мым для них привычным,
если учитывать истовое их

поклонение законам рынка, —
покупкой лояльности опреде�
лённого сорта государственных
деятелей и подстрекательством
их на выпады против настоящей
оппозиции. Давай, мол, долбай
коммунистов! Заказ оплачен. 

Иначе как понимать послед�
ние события в Госдуме, куда на
днях из правительства достави�
ли поправки к федеральному
бюджету на предстоящие три
года, в которых обнаружилась
прелюбопытнейшая строка,
предлагающая почти в шесть раз
увеличить субсидии Институту
мировых цивилизаций: с 60 млн
до 353,8 млн рублей? Казалось
бы, ничего крамольного, кроме
отеческой заботы о просвеще�
нии и прогрессе, в этой светлой
инициативе исполнительной
власти, во главе которой, как
известно, стоит лидер «Единой
России» Дмитрий Медведев, и
не сыщешь. 

А если всё�таки поискать? Тем
более что и ходить�то далеко не
надо: вот он, этот институт, стоит
и сияет, как рождественский по�
дарок, всеми своими пятнадца�
тью этажами на столичном Ле�
нинском проспекте! 

Подарок, собственно, это и
есть. Кому? Зайдите в Москве в
1�й Басманный переулок, где
раньше в доме №3 располагалось
сие богоугодное заведение, — и
искомый персонаж в исполне�
нии скульптора Церетели перед
вами. Стоит, блистая, как огур�
чик, в слегка позеленевшем
бронзовом образе оракула с от�
топыренным большим пальцем,
имя которому Владимир Воль�
фович Жириновский. 

Это именно ему, несокруши�
мому никакими скандалами во�
круг недвижимости, коей за его
семейством водится, по оценке
издания «Проект», миллиардов
на десять, и его покладистой при
принятии антинародных зако�
нов ЛДПР правительство пере�
дало в прошлом году в безвозме�
здное пользование то самое ши�

карное здание на Ленинском,
раньше принадлежавшее РАН.
А теперь вбухивает в это обуст�
роившееся на остатках россий�
ской науки детище либерал�де�
мократии, в котором за один
только год учёбы студентам
нужно выкладывать по 130 ты�
сяч рублей, сотни миллионов из
бюджета. 

Спроста ли у «единороссов�
ского» правительства такие ще�
дроты?

Впрочем, сам Владимир
Вольфович на прошлой неделе
поспешил по этому поводу до�
ложить. Прямо с трибуны Госу�
дарственной думы. 

— Я понимаю, им тяжело, ког�
да Ленина трогают или Сталина,
— затянул старую антисоветскую
песню вожак ЛДПР. — Ну вот,
пожалуйста, Бухарин. Что он го�
ворил про русский народ? От�
крываете газету «Правда» от 
1 мая 1929 года, и там Бухариным
написано: «Русские — нация об�
ломовых, нация рабов с рабским
прошлым, народ растяпа, с при�
сущей ему азиатской ленью».
Вот причина русофобии. 

И пошло�поехало! Это, дес�
кать, всё теоретики коммуниз�
ма, начиная с Маркса и Энгель�
са, виноваты, что сегодня на той
же Украине нас не любят: мол, в
своё время сидели они кто за
границей, кто тут в Москве и эту
самую русофобию «раскочега�
ривали». 

Что ж, откроем и мы ту нашу
первомайскую «Правду». И где
эти злостные мысли печально
известного партийного деятеля

Николая Бухарина? Как в глав�
ную газету страны они смогли
просочиться? Да нет их там и в
помине. Читай хоть с лупой, хоть
задом наперёд — нет, и всё тут… 

И быть не могло. Потому
как вспоминал Бухарин в печа�
ти о герое романа Гончарова
много позже. И, что важно, в
другом издании, которое он,
заметьте, сам в ту пору и редак�
тировал. То есть в газете «Изве�
стия», где 21 января 1936 года
вышла его статья «Наш вождь,
наш учитель, наш отец», по�
свящённая двенадцатой годов�
щине со дня смерти В.И. Ле�
нина. 

Вот что писал в ней Бухарин
по поводу движущей силы рево�
люционных событий: «…Нужны
были именно большевики — не�
терпимые, стойкие, закалённые
солдаты революции, её стальные
вожди, соединение последнего
слова науки с последним словом
практики, чтобы из аморфной,
малосознательной массы в стра�
не, где обломовщина была самой
универсальной чертой характе�
ра, где господствовала нация Об�
ломовых, сделать ударную бри�
гаду мирового пролетариата!» 

И сразу видна шулерская под�
мена Жириновским не только
первоисточника, но и тонально�
сти фразы. Дескать, подберу�ка
словечки посочней и приклею их
вместо бухаринских «Известий»
«Правде» как главной вырази�
тельнице политической линии
большевиков. Вот пусть тогда
коммунисты за распоясавшуюся
ныне русофобию и отвечают. 

И «Правда» ответила. Снача�
ла Бухарину. 

«Только любители словесных
выкрутасов, — писала газета 30
января 1936 года в своей пере�
довой статье «Единая семья на�
родов», — мало смыслящие в
ленинизме, могут утверждать,

что в нашей стране до револю�
ции «обломовщина была самой
универсальной чертой характе�
ра», а русский народ был «на�
цией Обломовых». Народ, ко�
торый дал миру таких гениев,
как Ломоносов, Лобачевский,
Попов, Пушкин, Чернышев�
ский, Менделеев, таких гиган�
тов человечества, как Ленин и
Сталин, — народ, подготовив�
ший и свершивший под руко�
водством большевистской пар�
тии Октябрьскую революцию,
— такой народ называть «наци�
ей Обломовых» может лишь че�
ловек, не отдающий себе отчёта
в том, что он говорит». 

А вот наш заядлый либерал�
демократ, ловко освоившийся в
роли дрессированного цепного
пса в «медвежьей» упряжке, от�
чёт о том, что говорит, в «едино�
россовский» штаб, похоже, уже
представил. Понятно, что
именно этой терпящей сейчас
рейтинговое крушение буржу�
азной «партии власти», уже во�
всю впрягшейся в подготовку к
выборам в Госдуму, прямо�таки
необходимо повесить на глав�
ных своих оппонентов — ком�
мунистов ярлык из якобы русо�
фобского их прошлого, от кото�
рого, мол, и многие сегодняш�
ние беды. 

Но и для таких, как Жиринов�
ский, и подобных сочинителей
антисоветских сказок наша газе�
та нашла что ответить. И уже 10
февраля всё того же 1936 года
опубликовала статью «Об одной
гнилой концепции», в которой
чётко и ясно сказано: 

«…Осознавая всю грандиоз�
ность исторического расстоя�
ния, отделяющего современный
СССР от дореволюционной Рос�
сии, рабочий класс советской
страны и большевистская партия
никогда не допускали искаже�
ний исторической перспективы

и преемственности. Партия все�
гда боролась против каких бы то
ни было проявлений антиленин�
ской идеологии «Иванов, не по�
мнивших родства», пытающейся
окрасить всё историческое про�
шлое нашей страны в сплошной
чёрный цвет. Глупая и вредная
реакционная болтовня о том,
будто русский народ в прошлом
представлял собой сплошную
массу лежебоков и лентяев, был
воплощением всеобщей обло�
мовщины, азиатской дикости и
т.д. и т.п., не раз была решитель�
но осуждена партией».

Основа этой принципиальной
позиции коммунистов была за�
ложена Лениным ещё задолго до
революции, отмечавшим, кста�
ти, доброе и внимательное рас�
положение к нашему народу, к её
лучшим сынам и великих своих
предшественников.

«Маркс и Энгельс, оба знав�
шие русский язык и читавшие
русские книги, — писал Влади�
мир Ильич в 1895 году, — живо
интересовались Россией, с со�
чувствием следили за русским
революционным движением и
поддерживали сношения с рус�
скими революционерами… Ге�
роическая борьба малочислен�
ной кучки русских революцио�
неров с могущественным цар�
ским правительством находила
в душах этих испытанных рево�
люционеров самый сочувствен�
ный отзвук».

И если искать щели, откуда
здорово тянет тухлым духом ру�
софобии, то лучше уж там, где
они в каждом углу — в коридорах
Дома правительства. Того прави�
тельства, которое за годы удар�
ной реставрации им капитализ�
ма довело дело до того, что имен�
но те регионы России, где рус�
ские в основном и живут, выми�
рать начали темпами катастро�
фическими. 

И как тогда назвать того, кто у
этой власти на заслуженном
прикорме?..

Так что в следующий раз, Вла�
димир Вольфович, чтобы уж на�
верняка прищучить в «Правде»
русофоба, выхватывайте цитаты
из свежих сводок чёрных дел ре�
жима. Мы, кстати, публикуем их
исправно. 

Вот только жирные субсидии
за это не полагаются. И памят�
ники с высотными особняками
тоже.

Александр ОФИЦЕРОВ.

Поздравляем соврамши

В чём мерзость политической взятки, как, впро%
чем, и любой другой? В том, что её подлым образом
придётся отрабатывать. А если заказчиком в такой
сделке выступают высокие правительственные чи%
новники, то логика позволяет предположить, что за%
теяли они передел в свою пользу политического по%
ля, то есть, по сути, узурпацию власти.

Цитата зла, да не та,
или Кое�что из методов

дрессировки «цепных псов»

Колумбия Португалия

●● Мо'лод'цы!
Мини�футбольный клуб КПРФ атакует
и выигрывает

— 2�я страница

●● За итоги геноцида придётся
ответить
Трагические совпадения в украинском
календаре

— 3�я страница

●● Жемчужина на солнечном берегу
Из китайского блокнота спецкора «Правды»

— 4�я страница

Сегодня в номере:

Р ЕПОРТАЖ с пикета в
социальной сети «ВКон�
такте» вёл А. Беломоев.

Он взял интервью у его участ�
ников — А. Пушникова, 
Б. Князькина, В. Селифано�
ва, А. Изотова, А. Моргуна,
Ю. Дранчука, С. Пыхалова и
других коммунистов, которые
не понаслышке знакомы с
подмосковным совхозом име�
ни Ленина. Многие бывали в

этом хозяйстве и своими гла�
зами видели там лучшую в
России школу, отличные дет�
ские сады, спорткомплекс,
парк развлечений. Если бы у
нас было много таких совхо�
зов, то наша страна была бы
процветающей державой.

Завершился репортаж вы�
ступлением первого секретаря
Тюменского обкома КПРФ 
Т. Казанцевой. 

Только за час всё то, что
происходило на пикете, в ин�
тернете посмотрели 2130 че�
ловек. А проезжавшие рядом
по улице автобусы и автомо�
били поддерживали участни�
ков акции гудками.

Пресс'служба Тюменского
обкома КПРФ.

Преследуют лучших

В Тюмени 23 ноября по окончании VII пленума
обкома КПРФ коммунисты вышли на Центральную
площадь города к памятнику В.И. Ленина. В их ру%
ках были плакаты: «Руки прочь от Павла Грудинина
и совхоза имени Ленина!», «Коммунисты Тюмен%
ской области требуют прекратить политическое
преследование П.Н. Грудинина!».
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Политика и спорт

Уверенный старт

«Нет лишнего билетика?» —
этот вопрос звучал всё чаще, чем
ближе подходил автор этих строк
к зданию Универсального спорт�
комплекса ЦСКА на столичной
Ленинградке, где 19 ноября про�
водил свой стартовый матч Лиги
чемпионов в Элитном раунде
против боснийского «Мостара»
наш партийный клуб. Действи�
тельно, ажиотаж был весьма вы�
сок. На площадке перед ком�
плексом стоял целый ряд автобу�
сов: руководство МФК КПРФ
сдержало своё обещание и обес�
печило бесплатный приезд в сто�
лицу на эту игру сотням наших
преданных болельщиков из под�
московного Климовска, где
команда КПРФ проводит свои
домашние игры российского
чемпионата. В самом спорт�
комплексе, «переоборудован�
ном» с баскетбола на мини�фут�
бол (а именно здесь выступает в
домашних матчах всех турниров
знаменитый на всю Европу бас�
кетбольный ЦСКА), было не
протолкнуться: толпы зрителей
спешили занять свои места на
трибунах и уже минут за 20 до на�
чала игры армейский «пятиты�
сячник» был заполнен до отказа.

На трибунах повсюду преоб�
ладал красный цвет: подавляю�
щее большинство болельщиков
было облачено в шарфики на�
шего клуба, а над трибунами
развевались алые партийные
стяги КПРФ и даже флаги Со�
ветского Союза. С некоторым
удивлением было замечено и
большое белое полотнище не
имеющего отношения к турниру
клуба московского «Динамо»,
украшенное орденом Ленина с
профилем вождя. В эту минуту
автор пожалел о том, что не ри�
скнул взять с собой красный
флаг, опасаясь, что его могут
просто отобрать на входе: ведь
было заранее известно, что 
УЕФА даже запретил нашему
клубу выступать с партийной
эмблемой КПРФ на груди, мо�
тивируя это необходимостью
«невмешательства политики в
спорт». Но, как стало очевидно,
на болельщицкую массу ника�
кие политические запреты 
УЕФА не распространяются.

К большой радости собрав�
шихся на игру десятков журна�
листов, скучать им не пришлось
ещё до начала встречи: в УСК
ЦСКА прибыла группа руково�
дителей КПРФ во главе с Пред�
седателем ЦК Геннадием Зюга�
новым и его первым заместите�
лем, отцом�основателем спор�
тивного клуба КПРФ Иваном
Мельниковым. Репортёры тут
же обступили высоких гостей.

— То, что наш мини�футболь�
ный клуб отлично выступил в
минувшем чемпионате России,
став серебряным призёром, и
добился права выступать в Лиге
чемпионов, где уверенно идёт по
турнирной дистанции, — ре�
зультат большой и планомерной
работы, которая ведётся в нашем
партийном спортклубе. КПРФ
всегда поддерживала, будет и
впредь поддерживать свою коман�
ду, которая стала нашей настоя�
щей гордостью, в том числе и в
своём дебютном сезоне на между�
народной арене, — отметил, в ча�
стности, Геннадий Зюганов в ин�
тервью СМИ. 

Но не только мини�футболом
живёт наш спортивный клуб. Он
успешно развивает и другие ви�
ды спорта, например, пауэрлиф�
тинг, волейбол, плавание, фигур�
ное катание и прочие. Привлече�
ние как можно большего числа
молодёжи к занятиям спортом,
здоровому образу жизни — одна
из важных социальных задач,
стоящих перед КПРФ. И то, что
ряды любителей разных видов
спорта, причём не только моло�
дых, но и людей старшего возра�
ста, в нашем спортклубе неу�
клонно растут, — свидетельство
правильности такой работы, вер�
ности выбранного пути. Разви�
тие и вывод на качественно но�
вый уровень деятельности наше�
го партийного спортклуба не
только в области профессио�
нального, но и любительского,
массового спорта остаётся на�
шей актуальной задачей, — под�
черкнул лидер КПРФ.

В это время на площадке уже
начали предматчевую разминку
обе команды. Выразив уверен�
ность в том, что зрители увидят
красивый футбол, и пожелав ус�
пеха в матче МФК КПРФ, Ген�
надий Зюганов проследовал на
своё место на трибуне.

Игра началась и сразу выяви�
ла заметное преимущество на�
шей команды. Боснийцы упор�
но сопротивлялись добрую по�
ловину первого тайма, их вра�
тарь творил чудеса в «рамке», но
стоило ему пропустить первый
гол после изящной комбинации
наших ребят, которую завершил
красивым и неожиданным для
вратаря соперников ударом пят�
кой Артём Ниязов, как оборо�
нительные редуты «Мостара»
рухнули. До окончания первой
20�минутки МФК КПРФ ещё
трижды поразил ворота сопер�
ников, а в самом начале второго
тайма наши парни забили и пя�
тый мяч. После этого тренер ко�
манды Бесо Зоизде снял с игры
нескольких ведущих спортсме�
нов, выпустив вместо них све�
жих, не игравших в первой по�
ловине встречи футболистов.

И тут начались неожиданнос�
ти. То ли новые игроки не сразу
вошли в ритм матча, то ли эле�
менты пижонства, которые на�
чали проскальзывать в действи�
ях некоторых наших футболис�

тов, сыграли свою роль, но со�
перники в течение всего семи
минут сумели два мяча отыграть.
Наш тренер вынужден был взять
минутный перерыв и разразить�
ся в адрес своих игроков гневной
тирадой, смысл которой заклю�
чался в одной громкой фразе,
долетевшей до трибун: «Не рас�
слабляться ни на секунду!» 

После такой «накачки» матч
пошёл по сценарию первого
тайма: МФК КПРФ продолжил
доминировать на площадке, вот
только ещё забить никак не по�
лучалось. Порой складывалось
впечатление, что за боснийцев
играет сам сказочный старик
Хоттабыч: наши футболисты
всего за какие�то три минуты
дважды попадали в штанги во�
рот и однажды — в перекладину.
Продолжал творить чудеса и
вратарь соперников. И всё же за

три минуты до конца игры лави�
на из красных футболок в оче�
редной раз обрушилась на воро�
та «Мостара», на острие лавины
оказался герой матча, автор хет�
трика Арсер Багиров, который
под неописуемый рёв трибун по�
слал шестой мяч в ворота бос�
нийцев. А ближе к финальному
свистку свой гол забил и ещё
один игрок нашей команды и
сборной России — Андрей Пон�
кратов. В итоге — уверенная по�
беда МФК КПРФ со счётом 7:2.

Валидольное 
продолжение

Вторым соперником Элитного
раунда для нашей команды стал
на следующий день — 20 ноября
— бельгийский клуб «Халле�Гоо�
ик», уступивший накануне сло�
венскому «Добовецу» со счётом
1:3. Поражение и даже ничья оз�
начали для бельгийцев прощание
с надеждой попасть в Финал че�
тырёх. Было понятно, что они
выйдут на матч против нашей ко�
манды как на последний бой.

Тренер «Халле�Гооика» брази�
лец Фернандао, ранее немало лет
отыгравший в российском чем�
пионате по мини�футболу за раз�
личные команды, отлично знает
ведущие российские клубы и их
сильные стороны. Именно по�
этому он абсолютно верно спла�
нировал тактику своих подопеч�
ных в противостоянии с МФК
КПРФ: не ввязываться в «откры�
тый футбол», гасить скоростные
атаки соперников за счёт прес�
синга и играть от обороны, ста�
раясь использовать ошибки на�
ших футболистов в быстрых
контратаках. Бельгийцы чётко
выполняли установку своего тре�
нера весь матч. Именно поэтому
игра получилась для нашего клу�
ба и его болельщиков по�настоя�
щему валидольной. При тоталь�
ном игровом преимуществе на�
шей команды счёт открыли…
бельгийцы, использовав свой
шанс в середине первого тайма
со штрафного удара и при доле
везения: мяч от штанги наших
ворот угодил в спину голкиперу
и закатился в ворота. Всё, что су�
мели сделать игроки КПРФ в
первом тайме, это сравнять счёт.

Вторая половина игры прак�
тически не отличалась от пер�
вой: наша команда беспрерывно
атаковала, соперник грамотно
защищался. И всё же ближе к се�
редине второго тайма МФК
КПРФ сумел выйти вперёд по�
сле отличного удара капитана
команды Ромуло. «Русский бра�
зилец», уже много лет выступа�
ющий за нашу национальную
сборную, забил, как позже выяс�
нилось, решающий гол в матче.

После мяча Ромуло игра пош�
ла как «на качелях», бельгийцы
не раз заменяли своего вратаря
лишним полевым игроком и по�
рой надолго запирали наших ре�
бят на их половине поля. Но в
итоге при обоюдных шансах из�

менить счёт игра так и заверши�
лась — 2:1 в пользу МФК КПРФ.

Однако от этой победы остал�
ся двоякий осадок. С одной сто�
роны, нашим клубом одержана
пятая подряд победа в пяти сыг�
ранных пока матчах Лиги евро�
пейских чемпионов в Основном
и Элитном раундах, что, конеч�
но, прекрасный показатель для
дебютанта турнира. Но с другой
— этот результат… осложнил на�
шим парням достижение цели —
победы в группе. Дело в том, что
при равенстве очков у двух пре�
тендентов по регламенту побе�
дителем группового турнира
признаётся команда с лучшей
разницей забитых и пропущен�
ных мячей во всех матчах этапа.
С учётом того, что словенский
«Добовец» выиграл в этот же
день свой матч у боснийского
«Мостара» — 6:1, а до этого побе�

дил бельгийцев — 3:1, разница
мячей у словенцев оказалась по
итогам двух проведённых туров
лучше, чем у МФК КПРФ, на
один мяч — 9:2 против 9:3. А это
означало, что во встрече МФК
КПРФ — «Добовец» нашу ко�
манду устраивает только победа с
любым счётом, в то время как 
соперникам достаточно добить�
ся и ничейного результата, чтобы
оказаться в Финале четырёх…

Итак, всё решалось, как и
предполагали специалисты, в
матче двух основных соперни�
ков по группе — россиян и сло�
венцев. На этот раз МФК КПРФ
предстояло встретиться в лице
«Добовеца» с очень сильной ко�
мандой, фактически — весьма
крепкой по европейским мер�
кам национальной сборной
Словении без двух�трёх игроков,
выступающих за другие клубы.
Не случайно эту встречу главных
претендентов на выход в Финал
четырёх Лиги европейских чем�
пионов из «московской группы»
Элитного раунда некоторые
комментаторы уже заранее на�
звали «матчем МФК КПРФ
против сборной Словении».

Победный аккорд

В начале решающей игры со�
перник преподнёс нашей ко�
манде сюрприз: вопреки тур�
нирной логике, диктовавшей
необходимость играть от оборо�
ны, поскольку победа была нуж�
на МФК КПРФ, а «Добовец»
мог попытаться подловить на�
ших ребят на контратаках, сло�
венцы с самого начала стали иг�
рать с нашими парнями в от�
крытый футбол, отвечая атакой
на атаку. Эта смелая тактика, ви�
димо, стала для МФК КПРФ
определённой неожиданностью:
словенцы открыли счёт, затем
команды обменялись голами и
на перерыв ушли при счёте 2:1 в
пользу «Добовеца». 

В перерыве матча наша
команда пришла в себя и после
возобновления игры взвинтила
темп. Почти сразу удалось срав�
нять счёт, а вскоре стало замет�
но, что словенцы начали уста�
вать: они всё чаще ошибались в
защите, грубо фолили. Судья
матча начал раздавать игрокам
«Добовеца» предупреждения в
виде жёлтых карточек, но на ха�
рактере их игры это не сказа�
лось: ошибки в обороне продол�
жались. Одной из них отлично
воспользовался лучший, пожа�
луй, игрок нашей команды в
этом раунде турнира Арсер Ба�
гиров, сумевший «обокрасть»
растерявшихся на секунду за�
щитников «Добовеца» и выйти
один на один с вратарём, забив
изящный гол. МФК КПРФ
впервые в этом матче вышел
вперёд в счёте. А вскоре за оче�
редное нарушение правил в обо�
роне последовало и удаление с
поля одного из игроков словен�
ской команды. Из последних

сил «Добовец» выстоял в защите
штрафное время, но стоило по�
явиться удалённому игроку, как
наша команда забила четвёртый
гол. Соперник, которому уже
нечего было терять, за почти
пять минут до конца игры снял
вратаря, заменив его пятым по�
левым игроком. Но внятного
штурма наших ворот у сильно
уставших словенцев не получи�
лось. Более того, за минуту до
конца игры удачный перехват
мяча на своей половине поля
позволил нашей команде забить
и пятый мяч в пустые уже ворота
«Добовеца». Победа! 

Этой победы мы все ждали,
на неё надеялись. Огромный
успех нашего коммунистичес�
кого спортклуба, впервые деле�
гировавшего свою команду в
финальную часть турнира, где
сыграют четыре лучшие коман�
ды за обладание Кубком евро�
пейских чемпионов. Не слу�
чайно первыми игроков МФК
КПРФ после этого матча позд�
равили руководители партии —
её глава Геннадий Зюганов и
его первый заместитель Иван
Мельников, спустившиеся к
футболистам с трибуны, где
вместе с другими болельщика�
ми поддерживали наших ребят.
А болельщики, которые под за�
вязку заполнили пятитысяч�
ный УСК ЦСКА, ещё долго не
уходили с трибун, приветствуя
успех МФК КПРФ. 

Не осталось незамеченным
триумфальное выступление на�
шего клуба в Лиге чемпионов и
для СМИ. Крайне редко матчи
по мини�футболу транслируют�
ся по федеральным телекана�
лам, но на этот раз игру показал
канал МАТЧ�ТВ, самый попу�
лярный спортивный канал Рос�
сии. А комментаторы встречи по
ходу игры подчёркивали, при�
чём не раз, что «за коммунисти�
ческий клуб болеет сегодня вся
страна». Это не было преувели�
чением: после игры в адрес
спортклуба КПРФ поступило
множество поздравительных те�
леграмм от болельщиков из раз�
ных уголков России. И хотя тур�
нир ещё продолжается — впере�
ди его решающая стадия — Фи�
нал четырёх, то, что сумел сде�
лать МФК КПРФ, — уже огром�
ный успех. В том числе — для
престижа всей страны. 

И, наконец, ещё об одном мо�
менте, обратившем на себя вни�
мание после матча. Обычно,
когда баскетбольная команда
ЦСКА, выступающая в этом ма�
неже, одерживает победу, под
его сводами звучит мелодия не�
официального гимна клуба —
«Красная Армия всех сильней!».
Не стали отступать от многолет�
ней традиции в УСК ЦСКА и на
этот раз, с той лишь разницей,
что вместо «Красной Армии»
под сводами манежа раздались
звуки мелодии другой револю�
ционной песни — «Варшавян�
ка». Этим заключительным му�

зыкальным аккордом гостепри�
имные хозяева паркета поздра�
вили со своей стороны не только
нашу команду, но и всю партию,
которую она представляет. 

Поздравим и мы от редакции
газеты «Правда» наш замеча�
тельный коллектив МФК
КПРФ — игроков, тренеров, ад�
министративный персонал с от�
личным выступлением в Элит�
ном раунде Лиги европейских
чемпионов и выходом в решаю�
щую стадию турнира. И пожела�
ем команде успеха и удачи в Фи�
нале четырёх, который состоит�
ся весной будущего года.

КПРФ приглашает 
Финал четырёх в Москву

Кстати, после успешного для
нас завершения Элитного раун�
да в спортклубе КПРФ задума�
лись о том, чтобы пригласить в
Москву и решающий этап тур�
нира — Финал четырёх. Тем бо�
лее что в эту стадию сумел про�
биться и второй российский
клуб — действующий чемпион
России «Тюмень», выбивший
из розыгрыша в решающем
матче своей группы нынешнего
обладателя Кубка европейских
чемпионов португальский
«Спортинг». Кроме наших ко�
манд, в Финале четырёх высту�
пят также два испанских клуба
— «Барселона» и «Мурсия». Со
второй из этих команд МФК
КПРФ, кстати, уже встречался
в Основном раунде розыгрыша
и сумел одержать победу. Так
что в решающих матчах Лиги
зрителей ждёт российско�ис�
панское противостояние, со�
перничество клубов двух луч�
ших национальных футзальных
чемпионатов в Европе. Нельзя
забывать и о том, что место
проведения турнира — это ещё
и рост престижа его организа�
торов и страны в целом.

И вот, как сообщил руководи�
тель спортклуба КПРФ Иван
Мельников�младший, решение
принято: МФК КПРФ подал в
УЕФА заявку на проведение Фи�
нала четырёх в Москве. В основе
этой заявки — позитивные отзы�
вы самих чиновников УЕФА,
присутствовавших на играх Элит�
ного раунда в Москве, об отлич�
ной организации и проведении
турнира, а также наличие всей не�
обходимой инфраструктуры и
совсем недавний положительный
опыт. Конкурентом, скорее всего,
будет испанская Барселона, но в
Каталонии, как известно, сейчас
политически неспокойно. Так
или иначе, решение УЕФА о мес�
те проведения Финала четырёх в
апреле будущего года станет изве�
стно 4 декабря.

Будем ждать этой даты с на�
деждой на то, что большой ми�
ни�футбол скоро вернётся в рос�
сийскую столицу и подарит нам
новые положительные эмоции. 

Пётр НИКОЛАЕВ.

Мини�футбольный клуб (МФК) КПРФ выиграл все матчи
Элитного раунда Лиги европейских чемпионов в своей группе
и стал участником решающей стадии турнира — Финала четы�
рёх. Поздравляем команду и всех её болельщиков!

Мо�лод�цы!
● На матчах МФК КПРФ трибуны были переполнены.

● МФК КПРФ — в Финале четырёх Лиги чемпионов.

ПОВОДОМ для его проведе�
ния явилось 100�летие
Коммунистического ин�

тернационала молодёжи (КИМ),
первой в мировой истории меж�
дународной молодёжной комму�
нистической организации. В эти
же дни отмечает годовщину свое�
го основания идейная наследни�
ца и продолжатель дела КИМ
Всемирная федерация демокра�
тической молодёжи (ВФДМ). В
семинаре, кроме представителей
ЛКСМ РФ, участвовали делега�
ции коммунистических моло�
дёжных организаций Вьетнама,
Греции, Индии, Ирландии, Ли�
вана, Кипра, Молдавии, Непала,
Португалии, Сербии, Турции. 

От имени ЦК КПРФ к собрав�
шимся обратился заместитель
Председателя ЦК КПРФ Д.Г.
Новиков. Он подробно проана�
лизировал историю развития
КИМ и ВФДМ, остановился на
ключевых этапах борьбы левой

молодёжи мира против милита�
ризма, фашизма и войн. При
этом он подчеркнул, что члены
Коммунистического интернацио�
нала молодёжи всегда участвова�
ли в революционных событиях
своих стран и самоотверженно
сражались за социально�эконо�
мические права трудящихся. Д.Г.
Новиков призвал современных
комсомольцев активнее исполь�
зовать колоссальный опыт КИМ
и ВФДМ в своей повседневной
работе. Секретарь ЦК ЛКСМ
РФ Н. Дорохова, приветствуя
участников встречи, рассказала
об основных направлениях дея�
тельности нынешнего россий�
ского комсомола. 

Большой интерес у собравших�
ся вызвало выступление Аднан�
эль�Мокдада (Ливан), представ�
лявшего на семинаре Всемирную
федерацию демократической мо�
лодёжи. Рассказывая о событиях
на родине, он отметил разворачи�

вающиеся масштабные акции
протеста, число участников кото�
рых достигает 1,5 миллиона чело�
век при населении страны в 
6 миллионов. Протестующие тре�
буют отставки правительства,
смены действующего режима,
проведения экономических ре�
форм. Инициатором выступле�
ний стала молодёжь. Комсомоль�
цы возглавляют колонны протес�
тующих, борясь под пулями авто�
матов за смену социально�эконо�
мического строя в стране.

Собравшиеся с интересом слу�
шали выступление члена ЦК
КПРФ публициста Ю.П. Белова.
Он отметил, что только при опоре
на пролетарскую диктатуру и
марксистско�ленинское учение
можно рассчитывать на успех в
борьбе с капиталистическими ре�
жимами. Доклад об истории Ком�
мунистического интернационала
молодёжи и о месте ВЛКСМ в его
деятельности сделал секретарь
ЦК ЛКСМ РФ Я. Листов. Он под�
черкнул важность укрепления
связей между молодёжными орга�
низациями планеты. 

Будущее мира за молодёжью и
социализмом — таков лейтмо�
тив международной встречи, по�
свящённой 100�летию КИМ. Её
участники договорились о еже�
годном проведении подобных
семинаров на площадках членов
ВФДМ. 

Егор МИХАЙЛОВ,
член ЦК ЛКСМ РФ.

г. Санкт�Петербург.

Будущее мира — 
за молодёжью 
и социализмом

В Санкт�Петербурге состоялся международный се�
минар «100 лет Коммунистическому интернационалу
молодёжи: история, опыт и современные вызовы для
коммунистической молодёжи». 

Парламентский дневник

21НОЯБРЯ парламент выдал на�гора, одоб�
рив в третьем чтении, увесистый пакет бю�
джетных законов. И первым в этом «хит�

параде», бесспорно, стоит закон о бюджете на бли�
жайшую трёхлетку. Фракция КПРФ заявила: доку�
мент не решает задачу повышения благосостояния
граждан — и проголосовала «против». Вера Ганзя,
выступая от фракции коммунистов, обозначила
наиболее кровоточащие бюджетные язвы. Темпы
роста экономики в 1,7 процента — это не развитие,
а медленное угасание. Низкая инфляция в 3—4
процента достигается исключительно сокращени�
ем расходов на нужды населения. Сжимая потре�
бительский спрос, она ещё глубже вгоняет эконо�
мику в состояние стагнации. Фиговым листом ста�
тистики власть пытается прикрыть падение реаль�
ных доходов населения. Показатели госпрограмм
столь размыты, что отследить их эффективность
вообще невозможно. Регионы недополучат 15
миллиардов рублей на лекарства для льготников. И
это при профиците бюджета! Очередным обманом
для субъектов Федерации оборачивается и обе�
щанное повышение с 95 до 98 процентов софинан�
сирования нацпроектов.

Параллельно с будущим бюджетом принимались
поправки в бюджет 2019 года. Его корректировка,
выявив целый ряд системных проблем в экономи�
ческом и финансовом планировании, к сожале�
нию, не стала правительству уроком. Политика на�
качки Фонда национального благосостояния день�
гами, которые изымаются из экономики и лежат
мёртвым грузом, обеспечивает стране стабильность
медленно тонущего корабля, заметил Михаил Ща#
пов. Нефтегазовые доходы уже не мо�
гут быть драйвером экономики, но
других просто нет. Снижение про�
гнозной цены на нефть всего на 1 дол�
лар — и бюджет теряет почти 400 мил�
лиардов рублей прибыли. Ситуацию
отчасти спасают доходы, не связан�
ные с нефтью и газом, благодаря чему
общее падение доходов в итоге соста�
вило 200 миллиардов рублей. Но за
счёт чего получены эти доходы? Са�
мый большой прирост дал НДС —
почти 90 миллиардов рублей. На вто�
ром месте — доходы от реализации
неиспользованных средств федераль�
ного бюджета — 70 миллиардов руб�
лей. Плохо исполненные государст�
вом обязательства не могут быть пред�
метом радости или гордости. Но пра�
вительство почему�то так не считает.

А теперь о том, на что оно предло�
жило потратить дополнительные ненефтагазовые
доходы. Самый большой объём — 160 миллиардов
рублей — на имущественный взнос в Государст�
венную корпорацию развития «ВЭБ.РФ». Этими
деньгами правительство намерено компенсиро�
вать негативное влияние по ряду активов этой гос�
корпорации и нарастить её кредитный портфель
для исполнения «майского указа» президента. Од�
нако при этом сокращаются расходы на социаль�
ную поддержку, здравоохранение, обеспечение
граждан доступным и комфортным жильём и дру�
гое. Маленькое и рваное бюджетное одеяло слож�
но натянуть так, чтобы согреть всех, но, прикры�
вая им корпорацию «ВЭБ.РФ», власть ещё раз да�
ла понять, что люди с их проблемами у неё не в
приоритете, подчеркнул Михаил Щапов. 

Бюджетом обмана назвал Алексей Куринный бю�
джет Пенсионного фонда. В результате гнусной ре�
формы вычеркнув на ближайшие три года из числа
пенсионеров полтора миллиона граждан, власть
так и не сумела обеспечить бурный поступатель�
ный рост пенсий. Реальное увеличение за минусом
инфляции составит в 2020 году 2,5%, в 2021�м —
2%, в 2022 — 1,83%, а за горизонтом трёхлетнего
планирования — 1%. Коэффициент замещения, то
есть размер пенсии по отношению к утраченному
заработку, согласно ратифицированной Россией
Конвенции о минимальных нормах социального
обеспечения, должен составлять 40%, но для рос�
сийских пенсионеров установлена планка в 33%, и
в последующие годы она будет опускаться. Не на�
шлось средств и для индексации пенсий работаю�
щих пенсионеров. Провалился эксперимент с на�
копительной пенсией: деньги растащены финан�
сово�промышленными группировками и выведе�
ны в офшоры. Новый виток этого эксперимента
добра тоже не сулит. Так что закону о бюджете
Пенсионного фонда — прямая дорога в номинан�
ты на законодательную антипремию. 

В этом же списке и закон о бюджете Фонда обя�
зательного медицинского страхования на 2020�й и
на плановый период 2021 и 2022 годов: фонд, по
данным экспертов, недофинансируется как мини�
мум на один триллион рублей. Да и к страхованию
его финансовая модель не имеет никакого отно�
шения, считает Алексей Куринный. За посредни�
ческие услуги страховых компаний в будущем го�
ду бюджет выложит 30—35 млрд рублей, столько
же, сколько потратит на всё лекарственное обес�
печение. Территориальные фонды должны подчи�
няться напрямую федеральному, это позволило бы
выстроить единую государственную систему ме�
дицинского обслуживания, когда каждый чело�
век, независимо от места проживания, социально�

го статуса, характера заболевания, сможет полу�
чать необходимую медпомощь, убеждены депута�
ты�коммунисты.

Не в лучшем состоянии и бюджет Фонда соци�
ального страхования, из которого производятся
выплаты по инвалидности, безработице, потере
кормильца и др. Общий объём затрат на социаль�
ное страхование составляет 0,7% ВВП. В Евросо�
юзе — в четыре раза больше. Депутат Куринный
обратил внимание на дисбаланс двух вариантов
страхования: временной нетрудоспособности и
профессиональных рисков. Если по первому на�
блюдается дефицит, который понемногу затухает,
то по второму — напротив, возрастающий профи�
цит. Проблему «лишних» денег надо решать или
путём снижения взносов с работодателей, или
вложением их в улучшение условий труда, что, ко�
нечно, было бы предпочтительней. Огромный
дисбаланс существует и между профессиональны�
ми группами риска, где тарифы разнятся от 0,5 до
8 процентов. Но самое слабое место бюджета ФСС
— это санаторно�курортное лечение, которое так
и не может оправиться от удара, нанесённого ему
законом о «монетизации льгот». Теперь эти льготы
доступны только каждому пятому.

Выбился из бюджетной когорты, но занял своё
почётное место в рейтинге антинародных инициа�
тив закон о расширении эксперимента по налогу
на профессиональный доход, или по�другому —
на самозанятых. Он был введён с этого года в
Москве, Московской и Калужской областях, а
также в Республике Татарстан. Теперь предлагает�
ся распространить его на регионы�доноры и реги�

оны с городами�миллионниками. Всего 19 субъек�
тов Федерации попадут в зону его действия. 

В общих чертах этот специальный налоговый
режим представляет собой следующее. Налоговые
ставки установлены в размере 4 процента от дохо�
дов, полученных налогоплательщиками от реали�
зации товаров и услуг физическим лицам, и 6 про�
центов, если они работают с индивидуальными
предпринимателями и юридическими лицами. 1,5
процента от уплаченной в качестве налога суммы
идёт в Фонд обязательного медицинского страхо�
вания, что немного облегчает жизнь регионам, ко�
торые платят в ФОМС взносы за неработающее
население. К пенсионным правам гражданина на�
лог на самозанятых не имеет никакого отношения. 

За десять с половиной месяцев проведения экс�
перимента из «тени» вышли 280 тысяч человек.
Больше всех легализованных самозанятых оказа�
лось среди таксистов, на втором месте идут те, кто
сдаёт в наём жильё, за ними следуют консультанты,
строители, репетиторы и др. Председатель Комите�
та по бюджету и налогам «единоросс» Андрей Мака�
ров высоко оценил результат эксперимента: люди
поверили государству, и оно теперь сможет защи�
тить их и от бандитов, и от тех, кто хуже бандитов.

Кто же хуже бандитов? В последнее время, когда
речь идёт о налогах, часто употребляется выражение
«переобуваемся на ходу». И хотя при принятии за�
кона звучали заверения, что государство обязуется
не менять правила относительно налога на самоза�
нятых в течение 10 лет, у многих большие сомнения,
что это обещание будет выполнено. «Правительство
столько всяких гарантий давало людям, а потом их
нарушало. Не исключено, что, встав на налоговый
учёт, эти бедолаги вынуждены будут впоследствии
по полной программе платить все налоги», — заме�
тила Вера Ганзя. Сегодня идёт массовое закрытие
предприятий малого и среднего бизнеса. В 2018 го�
ду закрылось в 2,14 раза больше, чем открылось. В
2019 году 700 тысяч предприятий малого бизнеса
прекратили своё существование. Конечно, люди,
лишившись работы, вынуждены будут искать ис�
точник пропитания. И вряд ли многие из них захо�
тят объявить о себе как о самозанятых. Малый и
средний бизнес надо спасать, и сделать это можно в
первую очередь введя прогрессивный подоходный
налог, считают депутаты�коммунисты. Они неодно�
кратно вносили законопроекты о переходе на про�
грессивную шкалу налогообложения, которая пре�
дусматривает не только большие налоги с богатых,
но и устанавливает планку необлагаемого налогом
дохода. «Единая Россия» так же регулярно отметает
эти законодательные инициативы. 

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Кто бандитов хуже?
Нет, определённо пора подумать об учреждении антипремии в обла�

сти законотворчества! Конечно, выбор победителя будет не прост. За�
коны из Госдумы выходят пачками. И в этих фолиантах законодатель�
ной мысли немало бездарных, а порой и зловредных страниц, которые,
увы, ни захлопнуть, ни вырвать нельзя. Нам по ним жить.
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●●  ЛОНДОН. «Только консерваторы могут до�
вести брекзит до конца», — заявил премьер�ми�
нистр Великобритании Борис Джонсон, чья
партия в преддверии досрочных парламентских
выборов опубликовала манифест — предвыбор�
ную программу. Лидер тори пообещал не подни�
мать налоги и кардинально увеличить траты на
здравоохранение — это традиционно одна из са�
мых больных тем в британском обществе. При
этом консерваторы посулили повысить социаль�
ные расходы лишь на 3 млрд фунтов в год, что во
много раз меньше обещаний других партий. Так,
лейбористы предлагают увеличить расходную
часть бюджета на 83 млрд фунтов стерлингов.
Что касается выхода из ЕС, то оппозиция за�
явила о желании провести повторный референ�
дум, а либерал�демократы — вообще отменить
итоги плебисцита трёхлетней давности.

●●  БУХАРЕСТ. Действующий президент Ру�
мынии Клаус Йоханнис, кандидат от Нацио�
нал�либеральной партии, старейшего полит�
объединения страны, победил во втором туре
выборов, набрав свыше 66% голосов. Его со�
перницу, экс�премьера Виорику Дэнчилэ под�

держали вдвое меньше избирателей. Йоханнис
— проевропейский политик, опиравшийся и
опирающийся в своих внутриполитических
шагах в том числе и на поддержку Брюсселя.

●●  ИЕРУСАЛИМ. Беспрецедентная для Из�
раиля ситуация: президент еврейского государ�
ства Реувен Ривлин передал на 21 день возмож�
ность сформировать правящую коалицию по
итогам сентябрьских выборов депутатам кнес�
сета. Это произошло после неудачных попыток
создать кабинет, предпринятых сначала пре�
мьером Биньямином Нетаньяху, а затем лиде�
ром центристов Бени Ганцем. Теперь на кресло
председателя правительства может претендо�
вать любой парламентарий, для чего он должен
заручиться поддержкой большинства депутатов
в 120�местном законодательном органе. Если
очередная попытка создать кабинет  не увенча�
ется успехом, в Израиле снова пройдут парла�
ментские выборы, третьи в течение 12 месяцев.

●●  СУКРЕ. Нижняя палата парламента Бо�
ливии одобрила законопроект об аннулирова�
нии результатов президентских выборов, состо�
явшихся 20 октября, и о проведении новых как

можно скорее. Документ, также предусматри�
вающий назначение новых членов Высшего из�
бирательного суда в течение 15 дней, ранее под�
держал сенат, который отложил рассмотрение
законопроекта о предоставлении иммунитета
экс�главе государства Эво Моралесу.

●●  БРАУНАУ�АМ�ИНН. Дом в этом австрий�
ском городе, где в 1889 году родился Адольф
Гитлер, превратят в полицейский участок. Таким
образом, по мнению местных властей, это зда�
ние больше не будет напоминать о национал�со�
циализме. Несмотря на то, что будущий фюрер
провёл в этом доме только первые месяцы своей
жизни, он продолжает привлекать нацистских
сторонников со всего мира. Судьба строения ре�
шалась на протяжении нескольких лет. В 2017
году Конституционный суд Австрии утвердил за�
конность экспроприации этого дома у его владе�
лицы Герлинды Поммер, присудив ей компенса�
цию в 1,5 млн евро. Однако сумму оспорила фи�
нансовая прокуратура, и в итоге Поммер до�
вольствовалась 810 тысячами евро.

(По сообщениям информагентств
подготовила Алёна ДУНАЕВА).

Латинская Америка

ЭКС�ПРЕЗИДЕНТ Бразилии Луис Инасиу
Лула да Силва назвал «позорным» недавнее

голосование своей страны в Организации Объ�
единённых Наций за продолжение блокады
США против Кубы в интервью журналисту
Фернандо Морайсу на канале Nocaute в Ютью�
бе. Это была его первая беседа после освобожде�
ния 8 ноября из тюрьмы, где Лула провёл 580
дней в штабе Федеральной полиции в Куритибе,
столице бразильского южного штата Парана.

На голосовании в Генеральной Ассамблее ООН
Куба получила подавляющую поддержку со сторо�

ны международного сообщества, когда 187 госу�
дарств�членов выразили своё несогласие с эконо�
мической, торговой и финансовой блокадой, осу�
ществляемой США. Исключение составили воз�
державшиеся Колумбия и Украина, в то время как
США, Израиль и Бразилия проголосовали против.

Члены кабмина президента Бразилии Жаира
Болсонару «не уважают ни себя, ни нашу страну.
Солидарность с Кубой — это вопрос защиты суве�
ренитета страны», подчеркнул Лула да Силва.

(Кубинское агентство новостей).

Позорный голос Бразилии

Куба отстаивает 
права детей

ВЫСТУПАЯ на заседании
Генеральной Ассамблеи
ООН в связи с 30�летием

принятия Конвенции о правах
ребёнка, она сказала, что Куба
продолжает совершенствовать
своё законодательство, свою по�
литику и программы для реали�
зации положений этого важного
документа, подчеркнув, что он
помог изменить жизнь детей во
многих странах мира.

К сожалению, добавила Род�
ригес, только одно государство
до сих пор не ратифицировало
его, и это — Соединённые Шта�
ты Америки, которые считают
себя свободными от обяза�
тельств перед детьми.

«Реализация Конвенции бу�
дет недостаточной, если мы
продолжим игнорировать по�
следствия изменения климата,
если не изменим несправедли�
вый международный экономи�
ческий порядок, из�за которого
к 2030 году 167 миллионов детей
будут жить в условиях крайней
нищеты», — подчеркнула Ана
Сильвия Родригес.

После того как Куба ратифи�
цировала Конвенцию о правах
ребёнка, были разработаны на�
циональные планы, политика
и программы, которые объеди�
няют постулаты этого текста,
пояснила дипломат и сообщи�
ла: «В прошлом году уровень
детской смертности на острове
составил 4,0 на тысячу. Все ку�
бинские дети вакцинируются
при рождении от 13 инфекци�
онных заболеваний, и приори�
тетным является раннее выяв�
ление врождённых заболева�
ний. Мы гордимся тем, что
стали первой страной, полу�
чившей одобрение Всемирной
организации здравоохранения
о ликвидации передачи ВИЧ /
СПИДа и сифилиса от матери
ребёнку. Всё это было достиг�
нуто нашим народом, несмот�
ря на серьёзные последствия
усиления экономической, фи�
нансовой и коммерческой бло�

кады, введённой Соединённы�
ми Штатами против Кубы. Та�
кая враждебная политика
представляет собой главное
препятствие на пути экономи�
ческого и социального разви�
тия республики, что крайне
негативно сказывается на на�
личии ресурсов, продовольст�
вия и товаров для обеспечения
лучших условий жизни для на�
шего народа».

Блокада, осуществляемая
США, препятствует предостав�
лению услуг в области здраво�
охранения, образования и со�
циальной помощи, особенно в
отношении детей и подрост�
ков. Несмотря на это, Куба на�
ходится на переднем крае раз�
вивающихся стран и демонст�
рирует в этой области уровни,
сопоставимые с уровнями раз�
витых государств.

(Пренса Латина).

Остров Свободы
подтвердил свою при�
верженность полному
осуществлению прав
человека, в том числе
детей и подростков.
Постоянный замести�
тель представителя Ку�
бы при ООН Ана Силь�
вия Родригес также вы�
разила политическую
волю своей страны
поднять уровень соци�
альной справедливос�
ти, интеграции и защи�
ты человеческого до�
стоинства на ещё бо�
лее высокую ступень.

В фокусе — Центральная Азия

Пересмотр итогов приватизации бу�
дет караться уголовным преследовани�
ем, а вмешательство государства в эко�
номику должно стать минимальным. 
Такие решения приняты руководством
Узбекистана, которое продолжает ра�
дикальные либеральные реформы.

ОБИЛЬНОЙ на громкие заявления стала
конференция «Роль рынка капитала в раз�
витии экономики Узбекистана», прошед�

шая на днях в Ташкенте. Директор Агентства по
управлению государственными активами Суна�
тулла Бекенов декларировал на ней новый этап
приватизации. Он затронет крупнейшие предпри�
ятия практически во всех отраслях экономики ре�
спублики. Среди объектов, акции которых будут
выставлены на продажу, чиновником были назва�
ны национальная энергокомпания «Узбекнефте�
газ», оператор газопроводов «Узтрансгаз», не�
сколько банков, АО «Узбекская товарно�сырьевая
биржа», Алмалыкский и Навоийский горно�ме�
таллургический комбинаты. Последний имеет
стратегическое значение, входя в число мировых
лидеров по производству урана и золота. Оба этих
металла являются важными экспортными про�
дуктами страны, принося почти половину валют�
ной выручки. 

Акции компаний первоначально будут разме�
щены на внутреннем фондовом рынке, а после
этого предложены иностранным инвесторам. Как
утверждает Бекенов, приватизационная кампания
является частью масштабных реформ, задача ко�
торой — привлечь как можно больше инвестиций,
модернизировать экономику и сделать её откры�
той. К 1 февраля следующего года правительство
должно разработать стратегию управления и при�
ватизации госпредприятий. Согласно плану, ко�
личество компаний с государственной долей
предлагается сократить к 2023 году наполовину. 

Оставшиеся госпредприятия, заявляют в пра�
вительстве, тоже должны перейти на рыночные
механизмы. «Мы будем уходить от практики пре�
доставления государственных гарантий и внед�
рять рыночные подходы к ценообразованию. По
поручению президента государство будет выведе�
но из экономики максимально, насколько это
возможно», — добавил директор агентства.

Одной из флагманских отраслей, где сущест�
венное снижение роли государства произойдёт в
ближайшее время, является химическая промыш�
ленность. В феврале — марте 2020 года должны
состояться международные тендеры по продаже
контрольных пакетов акций четырёх ведущих
предприятий отрасли — Ферганского завода азот�
ных удобрений (АО «Ферганаазот»), Дехканабад�
ского завода калийных удобрений, Кунградского
содового завода и завода резинотехнических изде�
лий в Ангрене. После этого должно быть привати�
зировано ещё несколько объектов: Самарканд�
ский химический завод, Кокандский суперфос�
фатный завод, Навоийский электрохимический
завод, Джизакский завод пластмасс и т.д.

Увеличение присутствия частного бизнеса пла�
нируется в банковской сфере. На ежегодной
встрече МВФ и Всемирного банка в Вашингтоне
первый заместитель министра финансов Узбекис�
тана Одилбек Исаков рассказал о стратегии пра�
вительства. «Мы намерены преобразовать госу�
дарственные банки в надлежащих коммерческих
кредиторов, которые затем сможем продать стра�
тегическим банкам или провести продажу акций»,
— сообщил он. В покупке акций таких крупных
банков, как «Узпромстройбанк» и «Ипотека�

банк», уже выразила заинтересованность Между�
народная финансовая корпорация, входящая в
структуру Всемирного банка. 

В середине ноября стало известно и о грядущей
приватизации крупнейших аэропортов. Зарубеж�
ные инвесторы приглашены к управлению Таш�
кентским международным аэропортом, а также
воздушными гаванями Ферганы, Самарканда, Бу�
хары, Ургенча и Термеза. Соответствующие пере�
говоры в преддверии визита президента Шавката
Мирзиёева в Токио уже проведены с японским
конгломератом «Сумимото корпорейшн».

Закрепить либеральные реформы призвано по�
становление, подписанное главой государства 20
ноября. В нём указывается, что любые инициати�
вы по пересмотру или отмене результатов привати�
зации будут отныне квалифицироваться как нару�
шение неприкосновенности частной собственнос�
ти. Генеральной прокуратуре поручено усилить
надзор за неукоснительным соблюдением норм о
гарантиях прав собственников и строго карать —
вплоть до привлечения к уголовной ответственно�
сти — тех должностных лиц, которые поставят под
сомнение сделки с инвесторами. Кроме того, биз�
несу обещаны многочисленные преференции вро�
де сокращения числа проверок, льготной схемы
подключения к электросетям и т.д.

Тем выпуклее на этом фоне выглядит политика
власти по отношению к населению. В отличие от
крупного бизнеса, обычные жители получают не
льготы, а резкий рост цен и ликвидацию мер со�
циальной поддержки. Курс руководства страны на
развитие системы государственно�частного парт�
нёрства в таких сферах, как ЖКХ и здравоохране�
ние, может сделать их услуги ещё менее доступны�
ми. Много вопросов вызывает и разработанный с
участием консультантов Всемирного банка проект
пенсионной реформы. Как сообщается, система
будет трёхступенчатой. Полностью гарантирован�
ным всем гражданам станет только первый уро�
вень — государственная пенсия минимального
размера. Второй уровень будет формироваться за
счёт отчисления определённой суммы с зарплаты
работника. Наконец, третья ступень предусматри�
вает добровольные взносы в частные пенсионные
фонды. Последние получат право распоряжаться
вкладами, инвестируя их в ценные бумаги.

Чиновники уверяют, что это повысит заинтере�
сованность населения в уплате пенсионных взно�
сов и даст возможность жителям создавать самим
себе условия для обеспеченной старости. В дейст�
вительности реформа может отсечь большинство
граждан от системы социальной поддержки, в
лучшем случае гарантировав им мизерное посо�
бие. По данным Международной организации
труда, 42 процента работников в Узбекистане во�
влечены в сектор неформальной занятости. Гово�
рить о каких бы то ни было стабильных отчисле�
ниях в этих условиях не приходится. 

То, что нововведения могут болезненно ударить
по значительной части жителей, признают и сами
власти. По словам Мирзиёева, реформирование
действующей системы по методу «шоковой тера�
пии» по�разному скажется на разных слоях населе�
ния. В связи с этим он дал поручение разработать
меры адресной поддержки одиноких пенсионеров
и лиц без определённого места жительства. Шаг
мудрый, ведь число таковых может значительно
увеличиться. Самому же президенту светит слава
либерального реформатора вроде Аугусто Пиноче�
та или Егора Гайдара — лавры, надо сказать, весьма
сомнительного свойства. 

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.

Сомнительные лавры
на либеральной ниве

Надев униформу и
заметные красные бе�
реты, эти люди патру�
лируют родную Барсе�
лону. Они называют се�
бя «Ангелами�храните�
лями» и борются с улич�
ной преступностью в
столице Каталонии, где
проблема обеспечения
безопасности встаёт
всё серьёзнее на фоне
обострения противоре�
чий с Мадридом, отка�
зывающимся вести пе�
реговоры с мятежной
автономией.

И ЗНАЧАЛЬНО движе�
ние «Ангелы�храните�
ли» возникло в Нью�

Йорке, где в конце 1970�х
процветала мелкая преступ�
ность. Далеко не все одобря�
ли методы, применявшиеся
дружинами для противосто�
яния правонарушителям, од�
нако барселонские после�
дователи движения заявля�

ют, что позаимствовали у
предшественников только
лучшее и изменили общую
тактику.

«Хотя мы и вмешиваемся в
любую ситуацию, создаю�
щую потенциальную опас�
ность для населения, но
сперва стараемся спокойно
разобраться, поговорить и
утихомирить безобразнича�
ющих, а не ввязываться в
драку. В целях безопасности
часто приходится ходить
строем — так мы можем ви�
деть и защищать друг друга»,
— цитирует руководителя
одного из отрядов, служив�
шего прежде полицейским в
Великобритании, агентство
«Рейтер».

С прошлого года количест�
во грабежей в столице Катало�
нии выросло на 30%, причём
они всё чаще происходят с
применением насилия. Увели�
чилось и число самых тяжких
преступлений: с начала 2019�го
совершено 15 убийств. По�

добная статистика не может
не вызывать у местных жите�
лей чувства неуверенности и
незащищённости. Горожане
организуются, дабы противо�
стоять волне мелких правона�
рушений, но власти преду�
преждают: такого рода дейст�
вия могут оказаться противо�
законными.

Полиция Барселоны наме�
рена выявлять участников
гражданских патрулей и разъ�
яснять им, что нельзя брать на
себя функции правоохрани�
тельных органов. Однако мно�
гие одобряют тактику «Анге�
лов�хранителей».

«Конечно, это обязанность
стражей порядка — оберегать
наш покой, но если в полиции
ощущается нехватка людей и
она не успевает реагировать на
происходящее, то приходится
самим принимать меры. По�
явление гражданских патру�
лей вселяет оптимизм: вы вы�
ходите на улицу и видите, что
хоть кто�то в состоянии вас

защитить», — рассказывают
барселонцы.

Несмотря на предостереже�
ние властей, «Ангелы�храни�
тели», считающие, что их
инициатива попросту раздра�
жает правоохранителей, на�
мерены расширять свои ряды
и продолжать следить за безо�
пасностью в каталонской сто�
лице, пока ситуация с пре�
ступностью не урегулируется.

Между тем в полиции от�
рицают ухудшение крими�
нальной обстановки, отме�

чая: уровень преступности в
Барселоне соответствует
другим европейским мегапо�
лисам. Однако эта «гармо�
ния с евростандартами» не
выглядит утешительной,
особенно на фоне того, что
число арестов за насильст�
венные действия в последнее
время увеличилось на 80%, а
в городе дополнительно за�
действованы 384 стража по�
рядка.

Елена МОРОЗОВА.
Фото Рейтер.

Защити себя сам
«Ангелы�хранители» противостоят преступности в Барселоне

Вести с Украины

ЕЩЁ В БЫТНОСТЬ прези�
дентства Петра Порошен�
ко, в ноябре 2014 года, был

подписан указ о новом украин�
ском празднике. Двадцать пер�
вое число последнего месяца
осени было объявлено «Днём
достоинства и свободы». Собы�
тия, случившиеся в этот день,
по�видимому, долго будут вспо�
минаться как «достойные» па�
мяти потомков, как назидание
не совершать впредь подобных
ошибок.

15 лет назад, 21 ноября 2004
года, в Киеве начался первый
Майдан — «оранжевая револю�
ция». Тогда радикалам и нацио�
налистам не понравилось, что
какой�то бывший директор ав�
тобазы из донецкого города Ена�
киево русскоязычный Виктор
Янукович победил на прези�
дентских выборах с отрывом в
три процента голосов. По этому
поводу началась массовая исте�
рика и раскачивание обществен�
ного мнения. Американская ад�
министрация президента Джор�
джа Буша�младшего с радостью
поддержала протестовавших с
их оранжевыми флагами, в та�
ких же свитерах и шарфах, даже
лбы и щёки выкрашивались в
цвета цитрусовых плодов. В ре�
зультате состоялись перевыбо�
ры, на которых победил альтер�
нативный Виктор Ющенко с от�
рывом в восемь процентов голо�
сов (!). Организаторы «оранже�
вого Майдана» клятвенно обе�
щали всем: «Вот победит Ющен�
ко — и тогда начнётся на Украи�
не счастье! Будем мы и в НАТО,
и в Евросоюзе, и зарплаты по�
явятся, как во Франции, а пен�
сии будут, как в Германии…»

А в конце 2009 года от Ющен�
ко отвернулись все, включая
тех, кто был обязан ему своим
многомиллионным состояни�
ем. Доходило до того, что оран�
жевую одежду выбрасывали из
гардеробов: людям было стыд�

но, что пять лет назад они уча�
ствовали в этом очевидном по�
зоре — так называемой оранже�
вой революции.

День в день 21 ноября 2013 го�
да, ровно через девять лет после
первого Майдана, в столице
опять вспыхивает ещё один — с
приставкой «евро». Вновь исте�
рика, естественно, антироссий�
ской направленности со скачка�
ми и многоголосым завыванием:
«Хто нэ скаче — той москаль!»

И уже в феврале 2014�го поли�
тические силы, раскачавшие
Майдан, праздновали свой три�
умф. Правда, вновь не долгий и
не полный… Отделяется Крым,
а народ Донбасса с оружием в
руках пытается отстоять свой
собственный выбор, в корне от�
личающийся от того, что навя�
зывали ему радикалы из Киева.
Результат — война, разруха, ни�
щета, смерть, распад…

Таким образом, день 21 нояб�
ря стал для Украины днём про�
клятия. В обоих случаях лидеры
протестов обещали украинцам
«скорое членство в ЕС» и евро�
пейское качество жизни. Но по�
ка, по оценке экспертов, Украи�
на может «похвастаться» лишь
развалом государства, обвалом
ВВП, тотальным ростом цен, вя�
лотекущей войной и массовой
эмиграцией в соседние страны. 

Те, кто когда�то выживал на
150—200 долларов в месяц, сего�
дня не в силах свести концы с
концами, получая от 50 до 100
долларов. За годы, миновавшие
после победы «революции до�
стоинства», более 60% населе�
ния оказалось за пределами по�
рога бедности. В стране появи�
лась целая сеть магазинов, на�
полненных секонд�хендом весь�
ма сомнительного качества и
происхождения. Скоро дойдёт
до того, что народ будет кор�
миться едой типа секонд�хенд.

Перед славной годовщиной
Евромайдана украинские эко�

номисты пришли к неутеши�
тельным итогам. По их данным,
уровень ВВП Украины, состав�
лявший в 2013 году 183 млрд
долларов, по итогам 2018�го
опустился до 118 миллиардов.
Совокупный объём экспорта то�
варов и услуг шесть лет назад со�
ставлял 76 млрд долларов, сей�
час — чуть более 50 миллиардов.
Но это ещё не все ягодки…

Н А МИНУВШЕЙ НЕДЕ�
ЛЕ государственный де�
партамент США к 23 но�

ября сделал заявление о том,
что Америка вместе со всем ми�
ром вспоминает жертв так на�
зываемого голодомора. Кроме
того, в госдепе вновь подтвер�
дили приверженность демокра�
тии, процветанию и суверени�
тету Украины.

«Путём умышленного захвата
украинской земли и урожая,
принудительной коллективиза�
ции Советский Союз привёл к
масштабному голоду и смер�
тям», — заявила пресс�секретарь
ведомства Морган Ортагюс.

Для нынешнего украинского
режима День голодомора 23 но�
ября является одним из самых
ключевых праздников в стране.
В его основе лежит утверждение,
что якобы тиран Сталин поста�
вил задачу в 1932 году уничто�
жить миллионы украинцев. При
этом совершенно игнорируются
факторы природных условий и
организованное кулачеством со�
противление проведению кол�
лективизации. Не вспоминает�
ся, что после появления колхо�
зов, а затем реализации сталин�
ского плана преобразования
природы 1948 года голодовки в
стране как массовое явление ис�
чезли совершенно. 

Проливая крокодиловы слёзы
по якобы миллионам «невинно
убиенных», совершенно игно�
рируются факты современного,
совершенно реального геноци�
да, совершаемого на Украине в
последние годы. 

Так, даже в Евросоюзе отнес�
лись крайне негативно к приня�
тию официальной транспорт�

ной блокады Донбасса Советом
национальной безопасности и
обороны. Глава представитель�
ства ЕС на Украине Хьюг Мин�
гарелли заявил, что решение ук�
раинского правительства про�
тиворечит ранее заданному по�
литическому курсу, который
пользовался поддержкой в Ев�
росоюзе.

Элементарное сопоставление
фактов не выдерживает никакой
критики. В СМИ приводились
многочисленные факты, когда
украинские танкисты летом
2014 года давили урожай на по�
лях Донбасса, несмотря на моль�
бы крестьян. И в дальнейшем
ВСУ целенаправленно продол�
жали уничтожать объекты жиз�
необеспечения Донбасса. Так
называемый Штаб блокады
вполне осознанно грозил со�
здать для населения Донбасса
невыносимые условия. Его ко�
ординатор Анатолий Виного�
родский обещал перекрыть
снабжение всеми жизненно
важными ресурсами «оккупиро�
ванных» территорий республи�
ки. «Мы полностью закроем все
поставки товаров и грузов, элек�
троэнергии, воды и прочего, что
будет поступать на оккупиро�
ванные территории, для того
чтобы организовать там невыно�
симые условия для населения»,
— заявлял Виногородский во
время пресс�конференции. 

По свидетельству инспекции
ОБСЕ, «корректировка огня
ВСУ по объектам жизнеобеспе�
чения по�прежнему осуществ�
ляется с применением беспи�
лотных летательных аппаратов».
«Многочисленные факты дока�
зывают преступность действий
украинского командования по
отношению к мирному населе�
нию Донбасса, которые одобря�
ются военно�политической вер�
хушкой Украины», — заявляют в
руководстве ДНР.

Даже министерство социаль�
ной политики Украины призна�
ёт, что «на неконтролируемой
Киевом территории остались
333,9 тыс. пенсионеров, которые
не имеют возможности получать

пенсии от Украины». По сути,
они оставлены своей страной
без средств к существованию. В
своё время Порошенко нарушил
Конституцию, статья 24 которой
гарантирует равенство граждан
Украины перед законом, а ста�
тья 46 — право на обеспечение в
старости.

Сначала людей лишили денег,
затем их лишают товаров. От со�
циального геноцида переходят к
блокаде. Трудоспособное насе�
ление лишают работы, так как
затоплены десятки шахт, закры�
та масса предприятий. Чем всё
это отличается от геноцида? 

Н АПРАШИВАЕТСЯ ис�
торическая аналогия,
которая приведена не�

мецкой газетой «Вельт» в статье
Бертольда Зеевальда «Голодный
план» Гитлера: «Кошачьего мя�
са хватит ещё на два раза».
«Блокада Ленинграда, — гово�
рится в ней, — имела целью не
его капитуляцию, а физическое
уничтожение его жителей. В
своём дневнике начальник гер�
манского генерального штаба
Франц Гальдер отметил: «Фю�
рер твёрдо решил стереть с лица
земли Москву и Ленинград,
чтобы там не осталось живых
людей, которых нам пришлось
бы кормить зимой». 

Не так давно Организация
Объединённых Наций преду�
преждала о возможной химичес�
кой угрозе из�за вооружённого
конфликта на востоке Украины. 

И при этом ничего не слышно
о желании властей страны про�
вести политический диалог с
Донбассом. Вместо этого — ка�
кие�то бесконечные киевские
тусовки с предложением «услы�
шать Донбасс», какое�то укра�
инское ноу�хау: послушать лю�
дей, которых желают уморить
голодом. 

Но не одним народом Дон�
басса «кормится» современный
голодомор. Так, парламент Кры�
ма приравнял к геноциду пре�
кращение поставок украинской
электроэнергии на полуостров.
А украинская парламентская
партия «Оппозиционный блок»
потребовала от властей в Киеве
возобновить поставки пресной
воды в Крым. Мрачные итоги
геноцида собственного народа
киевскому режиму рано или по�
здно придётся подводить и отве�
чать за его последствия. 

В.М.Т.

За итоги геноцида 
придётся ответить

На минувшей неделе под давлением средств
массовой информации население страны об�
суждало два периода своей истории: советский
и период торжества «достоинства и свободы».

Белорусский пример

ЭТО УЧЕБНОЕ ЗАВЕДЕНИЕ
станет третьей школой мира
в регионе. Здесь уже не�

сколько десятилетий существует
уникальный народный музей бое�
вой славы. Его создатель — педа�
гог, почётный гражданин города
Евгения Трапезникова на базе
школы с 1969 года занималась по�
исково�исследовательской дея�
тельностью. Только в Полоцком
районе благодаря поисковой рабо�
те военно�патриотического клуба

«Разведчики воинской славы» ус�
тановлено 11 памятников и три ме�
мориальные доски. 

«Решение присвоить СШ №2
Новополоцка звание школы мира
принято областной организацией
Белорусского фонда мира за мно�
голетнюю и плодотворную работу
по увековечению памяти защитни�
ков Отечества, гражданско�патри�
отическое воспитание подрастаю�
щего поколения», — отметили в
облисполкоме.

Проект «Школа мира» реализу�
ется в Витебской области с про�
шлого года. Первым в регионе
учебным заведением, получившим
это звание, стала СШ №1 Городка,
вторым — витебская СШ №28.
Школа мира — совместный проект
министерства образования и Бело�
русского фонда мира. Он призван
вовлечь детей в патриотическую
работу, подготовить их к участию в
благотворительных акциях и на�
учить решать конфликты мирным
путём.

Андрей ЩЕРБИЦКИЙ.

● Братская могила в Новопо�
лоцке.

В Новополоцке 
появится школа мира

Статус школы мира присвоен средней школе №2
белорусского города Новополоцка, сообщили БЕЛТА
в главном управлении идеологической работы и по
делам молодёжи Витебского облисполкома.

Пульс планеты Прибалтийский блеф

Недоволен
каждый пятый

ОПРОС, проведённый Риж�
ской школой удалённого

обучения, сообщает интернет�
портал nra.lv, свидетельствует:
21% населения Латвии, то есть
каждый пятый житель, оцени�
вает уровень образования в рес�
публике как низкий. В ежегод�
ном опросе, проведённом в ок�
тябре — ноябре нынешнего го�
да, участвовали свыше тысячи
респондентов по всей Латвии. 

29,8% опрошенных отмети�
ли, что качество образования за
последний год заметно ухудши�
лось. При этом 32,8% убежде�
ны, что ситуация с образовани�
ем в республике хуже, чем в
среднем по Евросоюзу.

Илга ВЕТРОВА.
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Из китайского блокнота

Добрая молва — 
по всему свету

К его рассказам сегодня можно добавить
несколько свежих штрихов, которые, наде�
емся, помогут ещё раз ощутить великолепие
Хайнаня, его доброе притяжение, которое
увозит с собой всяк на нём побывавший, ра�
душие его трудолюбивых жителей, во мно�
гом и сотворивших эту красоту. 

…Лайнер, заходя над городом Санья на
посадку, наклонил борт, как бы приглашая
получше рассмотреть эту южную жемчужи�
ну с высоты полёта чайки, откуда хорошо
виднелась витая нитка песка знаменитых
белых пляжей, ласкаемых напитанной
солнцем изумрудной волной Южно�Ки�
тайского моря. За ними, среди пальмовой
зелени у подножий лесистых гор, развора�
чивалась яркая архитектурная мозаика жи�
лых домов, офисных зданий и отелей, сво�
ими силуэтами напоминающих то стреми�
тельные паруса, то кокосовые орехи, то
плоды папайи, а то и вовсе какие�то неве�
домые нам кудрявые деревья. Белокамен�
ным оберегом, встречая нас, высилась над
всем этим миром священная у буддистов
108�метровая (в соответствии с числом бу�
син в чётках) статуя многоликой богини
милосердия Гуаньинь, величаво располо�
жившаяся на специально насыпанном для
неё острове посреди перекрёстка религий и
культур и переплетения быстрых в этих ши�
ротах морских течений… 

Как видите, об этой современной курорт�
ной обители, основанной на земле, чья ис�
тория насчитывает более двух тысяч лет, да�
же мы, подлетавшие к ней с другого конца
света, уже кое�что знали. И неспроста.

— До начала проведения в Китае полити�
ки реформ и открытости эти наши места
были мало кому известны, — подчеркнул в
своём приветственном слове по случаю на�
шего прибытия вице�мэр Саньи Чэнь Тец�
зюнь. — Теперь же о городе заговорили как
об одном из самых красивых и привлека�
тельных для наших и зарубежных туристов
уголков не только Китая, но и планеты.

В свою очередь радушные хозяева попро�
сили и меня, как представителя «Правды»,
сказать несколько слов. О каких�то устояв�
шихся зрелых впечатлениях говорить, по�
нятно, было пока рано — только что с трапа
самолёта. Оставалось поблагодарить город�
ские власти за тёплый приём, поздравить их
от имени правдистов с 70�летием образова�
ния КНР и разве что поделиться одним сво�
им воспоминанием. 

Дело было в 2012 году, когда во время ко�
мандировки в Китай, гуляя вместе с про�
фессором Виктором Трушковым по вечер�
нему Шанхаю, мы вышли к реке Янцзы,
чтобы полюбоваться раскинувшейся на
другом берегу грандиозной панорамой не�
боскрёбов. Помню, Виктор Васильевич ос�
тановился и, как бы прикидывая — поверю
или нет, немного помолчав, сказал: «Зна�
ешь, Саша, когда пятнадцать лет назад я
был здесь, то на месте всего этого великоле�
пия стояли какие�то невзрачные деревян�
ные постройки и лежали скучные поля». 

Надеюсь, продолжил я, обращаясь к
китайским товарищам, и в этот раз мы
будем удивлены вашими достижениями
не меньше.

Так и оказалось. Ведь до образования в
1989 году на острове провинции Хайнань
Санья была всего лишь рыбацкой деревень�
кой. Сейчас же этот город газетой «Нью�
Йорк таймс» включён — и «Правда» готова
обоснованность такого решения засвиде�
тельствовать — в список 52 самых интерес�
ных на планете мест. Добавим: и самых чис�
тых в отличие от многих других туристичес�
ких центров Юго�Восточной Азии. 

С таким нашим утверждением первыми,
пожалуй, согласятся дайверы, давно облю�
бовавшие прозрачные глубины здешних
бухт. Всё это, несомненно, подтвердят сёр�
фингисты и любители парусного спорта,
коих тут тоже хоть отбавляй. Да и простые
пешеходы не дадут соврать. Потому как да�
же на самых оживлённых улицах города ды�
шится легко, несмотря на стаи порхающих
по его асфальту мотороллеров. Дело в том,
что все они без исключения на электричес�
кой, а, значит, бездымной и бесшумной тя�
ге, как и микроавтобусы, развозящие турис�
тов по дорожкам многочисленных здешних
парков. Тут хочешь не хочешь, а о неминуе�
мо приближающемся конце бензиновой
эпохи тебе напомнят… 

Научат жить долго
Наш всезнающий гид Чжан Вейши рас�

сказал, что за последние 15 лет Санья чис�
лом своих жителей выросла почти на пол�
миллиона. Их в городе сейчас 700 тысяч.
Для курорта вполне достаточно, прикинули
власти, и с прошлого года запретили для
приезжих покупку тут жилья. Если и расти,
то не столько числом, сколько умением, ре�
зонно рассудили чиновники. Город же и без
того постоянно полнится за счёт туристов. В
прошлом году остров посетили около 200
тысяч россиян, многие из которых отдыха�
ли именно в Санье. В году нынешнем, по
всей видимости, их будет намного больше. 

И только для молодых специалистов, в
которых нуждается, например, курортная
медицина города, решение квартирного
вопроса здесь оставили открытым: приез�
жай, селись, работай. А знаешь русский
язык, так цены тебе нет! Если же вчераш�
ний выпускник вуза сам жильё приобрес�
ти пока не может, то государство готово за
него полностью оплачивать его наём. Оно
также обязуется взять на себя расходы по
обучению необходимых курорту специа�
листов. Тех же медиков. 

Кстати, на живописном Хайнане, кото�
рый по праву часто здесь называют складом
природных лекарств, растёт чуть ли полови�
на всех видов целебных трав Китая. Все они
в сочетании с акупунктурой, массажем,
процедурами в уникальных термальных ис�
точниках и с самыми современными меди�
цинскими практиками используются для
оздоровления и лечения местных жителей и
туристов. Их, например, всегда готовы при�
нять в городской клинике традиционной

китайской медицины, где действуют более
двадцати различных отделений, успешно
побеждающих практически любую хворь. 

То, что, выбрав этот край для отдыха и
поправки здоровья, вы не ошиблись, пожа�
луй, вернее всего подтвердит такой факт: на
Хайнане живёт более 2 тысяч человек, воз�
раст которых уже перевалил за сотню лет. То
есть на каждые 10 тысяч островитян прихо�
дится 20 вековых долгожителей, что в 3 раза
больше, чем в среднем на планете. И этот
отрыв продолжает увеличиваться. 

Почему? А потому, что с острова за по�
следнее время были выведены практически
все вредные производства. Мало того что
местная кухня, чьи шедевры вкуса вам пред�
ложат здесь отведать буквально на каждом
углу, испокон веков в основном состоит из
даров моря, овощей и фруктов, о чьей несо�
мненной пользе и говорить не стоит, остро�
витяне с подачи властей стали исповедовать
экологический культ. Такое ощущение, что
за чистоту города и природы здесь борется
каждый. Ни окурка, ни пустой бутылки —
ни среди пальм, ни на тротуаре. Всё убрано
и с раннего часа хорошенько подметено.

Вперёд, 
по партийному плану!

На днях в рабочую поездку по провинции
отправился член Постоянного комитета По�
литбюро ЦК КПК, вице�премьер Госсовета
КНР Хань Чжэн, побывавший в Санье и на
чайных плантациях острова. Он обсудил с
местным руководством и аграриями меры
по дальнейшему расширению инновацион�
ного потенциала острова, укреплению за�
щиты окружающей среды и восстановле�
нию влажных тропических лесов, развитию
«зелёных» отраслей промышленности Хай�
наня и увеличению доходов крестьян. 

Планов много! Получится? Хотя после
того, что мы здесь увидели и узнали, такой
вопрос и задавать как�то неловко. Ведь к
сегодняшнему дню, после состоявшегося
в 2012 году XVIII съезда КПК, на котором
коммунисты поставили перед собой зада�
чу окончательно освободить китайский
народ от пут нищеты и построить общест�
во, где в достатке жил бы каждый, из�за
черты бедности уже выведено более 82
миллионов человек! Сейчас среди сель�
ского населения КНР осталось около 16
миллионов малоимущих. И цифра эта не�
отвратимо стремится к нулю.

— Полное достижение средней зажи�
точности не обойдёт никого, — заявил Ге�
неральный секретарь ЦК Компартии Ки�
тая, Председатель КНР Си Цзиньпин. —
Следуя по пути к всеобщему богатству,
никто не должен остаться в стороне! 

Развитие туристической отрасли Подне�
бесной открывает не только широкие воз�
можности для формирования доброго имид�
жа страны на международной арене, что, как
считают коммунисты, крайне важно, но и
становится хорошим подспорьем для реше�
ния поставленной партией первоочередной
задачи по поднятию жизненного уровня ки�
тайцев, по укреплению здоровья нации. 

В беседе с Чжан Кунжуном, заместителем
начальника Управления по делам туризма,
культуры, спорта и телевидения города Хай�
коу, являющегося административным цент�
ром острова, узнаём, что только в прошлом
году доходы от туризма добавили в эконо�
мику Хайнаня около 14 миллиардов долла�
ров. При этом стоит заметить, что те китай�
ские регионы, которые ресурсами побогаче,
призваны помогать провинциям, в первую
очередь западным, одарённым природой не
так щедро. И это справедливо, считают в
ЦК КПК. 

Молодой Хайнань в этом смысле пока не
лидер. Но темпы его движения вперёд впе�
чатляют. В прошлом году экономический
рост в провинции составил 7,9%, что почти
на полтора процента выше, чем в среднем
по стране. Львиная доля этой прибавки — за
счёт расширения сферы услуг, повышения
её качества. А как же иначе, когда в одном
только аэропорту Саньи в минувшем сезоне
высадилось более 20 миллионов туристов! 

С особым радушием встречают здесь гос�
тей из России. Достаточно сказать, что мно�
гие указатели в парках и вывески в ларьках
— на русском языке. Или вот, к примеру:
увидят уличные музыканты нашего брата и
непременно исполнят «Катюшу» и «Подмо�
сковные вечера». Советское искусство в Ки�
тае по�прежнему популярно. Самый люби�
мый в Поднебесной наш фильм, заверили
китайские коллеги, «Ленин в Октябре», а
самая читаемая книга — «Как закалялась
сталь». Видимо, поэтому и ко мне, как к
правдисту, чувствовалось какое�то особое
здесь расположение. Местные журналисты
засыпали вопросами, предлагали обменять�
ся партийными значками и запечатлеть этот
момент на фото… Рассказал об этом у себя в
редакции, на что наш политический обо�
зреватель, член ЦК КПРФ Виктор Кожемя�
ко заметил: «Китайские товарищи понима�
ют, какой партии наш народ поручит опре�
делять будущее России завтра. Так что, Са�
ша, ничего удивительного…»

Купальный сезон 
с продолжением

Большой плюс и от создания на острове
зоны свободной торговли и свободного
порта, о чём в прошлом году объявил Си
Цзиньпин во время своей рабочей поездки
на Хайнань. Ставка также будет делаться на
развитие интернет�технологий, медицины,
фармацевтики, высокотехнологичных про�
изводств, культурно�образовательного и аг�
рарного секторов островной провинции. 

Как воплощаются эти планы, можно бы�
ло наблюдать, когда наша репортёрская
команда неслась по хайнаньской глубинке
со скоростью 200 километров в час в ком�
фортабельной электричке вместе с селяна�
ми, спешившими куда�то по своим делам.
За окнами с одной стороны то и дело мель�
кали нарядные крестьянские новостройки
и плотные ряды обтянутых плёнкой теплиц,
которым, казалось, несть числа. С другой —
проплывали, накинув на себя воротники те�
нистых джунглей, горбы могучих гор и
удобно устроившиеся меж ними ухоженные
пастбища и поля с разбрызганными по их
просторам солнечными каплями крестьян�
ских соломенных шляп… 

Термометр на вагонном табло показывал
плюс 28 по Цельсию за бортом. 

— И это начало ноября? — недоумённо
взглянул я на нашего гида. 

— Это начало самого комфортного на
Хайнане туристического сезона, — уточнил
он, улыбаясь моему удивлению. — Именно
в эти осенние дни отступает зной. Но вот
вода в море остаётся тёплой, редко остывая
ниже 24 градусов. И так — вплоть до апреля,
пока вновь не начнётся её подогрев. В об�
щем, купальный сезон на Хайнане — без
перерыва. 

А нам всё�таки придётся его объявить.
До следующей в одном из следующих
номеров газеты «остановки» на этом
волшебном острове. 

Александр ОФИЦЕРОВ,
спец. корр. «Правды».

Москва — Хайнань — Москва.
Фото автора.

Жемчужина на солнечном берегу
Итак, Хайнань, который в Китае принято величать не иначе как пре�

красным, вновь на страницах «Правды». В конце прошлого года и нача�
ле нынешнего специальный корреспондент газеты Виктор Трушков, по�
бывавший на этом тропическом острове, серией своих репортажей уже
подробно знакомил наших читателей с тем, как живёт эта самая южная
провинция КНР, какие строит планы, как встречает гостей. Такую воз�
можность на этот раз нам предоставили коллеги из газеты «Жэньминь
жибао» онлайн вместе с работниками Отдела пропаганды комитета КПК
провинции Хайнань и представительства Государственного управления
по делам культуры и туризма КНР в Москве, организовавшие путешест�
вие группы журналистов российских СМИ по острову.

●● Город в экологическом стиле.

●● Главная по чистоте.

●● Продавец жемчуга.

●● Куда ж в жару без кокоса?

●● Электрический островной извозчик.

●● Представление начинается… ●● «Подмосковные вечера» бывают и в Санье.

●● Нептун прислал закуску. ●● Сюда бы с Айвазовским…


